



Nombre de la alumna: Marisol Monserrat Velázquez Miguel

Nombre del profesor: Lic. Ervin Silvestre Castillo

Nombre del trabajo: cuadro sinóptico “Salud pública”

Materia: Enfermería comunitaria

Grado: Octavo cuatrimestre

Grupo: “C”

Frontera Comalapa Chiapas a 11 de abril del 2021

SALUD PÚBLICA

Concepto de Salud Pública

- Salud Pública es la disciplina dedicada al estudio de la salud y la enfermedad en las poblaciones
- Salud pública es la respuesta organizada de una sociedad dirigida a promover, mantener y proteger
- El propósito fundamental es alcanzar los más altos niveles de bienestar físico, mental y social

Evolución histórica

- La mala alimentación era otra causa de enfermedad, evidente en la tuberculosis y el raquitismo
- La química, aportó instrumentos y herramientas para aplicarlos en los diversos medios de desarrollo humano
- Objetos como el termómetro y la mejora en los lentes para microscopios podían generar resultados de manera cuantitativa sobre las investigaciones
- El aumento del número de hospitales en las ciudades, acompañado de una lenta mejora de la ciencia médica y su enseñanza, contribuyó al desarrollo de la medicina
- En 1841 se instituyó en México el Consejo Superior de Salubridad
- En 1876, Porfirio Díaz se declaraba presidente de México

La nueva Salud Pública: ámbitos de actuación

- Hay mayor oportunidad de igualdades, el consumo material, el derecho a la educación y la salud, la libertad política, las libertades civiles y la protección al medio ambiente
- El nuevo orden mundial representa una oportunidad y a la vez un riesgo:
 - Oportunidad para aumentar la capacidad de producción del mundo en su conjunto
 - Riesgo de relegación para los países subdesarrollados, especialmente para América Latina
- En general, la deuda externa en los países en desarrollo creció un 1,000% en la época de crisis
- Las privaciones en los países industrializados son de diferente dimensión y en ocasiones, naturales

Los métodos de la Salud Pública

- La Salud Pública estudia y se ocupa de la enfermedad y la salud de las poblaciones
- El estudio de la Epidemiología involucra, no solo el conocimiento del estado de salud-enfermedad de una comunidad, sino también de los recursos que tiene para asistirlo
- La Atención Médica individual tiene prioritaria dimensión humana
- Desde el paciente la enfermedad es algo personal, afecta no sólo al cuerpo “sino al sentimiento que el hombre tiene de su propia vida”
- La Atención Médica de Conjunto es eficaz y eficiente Las acciones de conjunto más efectivas son las inmunizaciones
- La vacuna antivariólica logró erradicar la enfermedad del mundo, en 1979
- La infraestructura comprende también las obras públicas y los sistemas de transporte

La Salud Ocupacional

- Se trata del conjunto de acciones específicas llevadas a cabo por un equipo
- La primera rama de la Salud Pública fue la Medicina del Trabajo, creada por el clínico italiano Bernardino Rammazzini en 1700.
- Surgieron las legislaciones sobre el “riesgo del trabajo”
- Los criterios “indemnizatorios” vinieron a cubrir los daños ya producidos y se plasmaron en leyes europeas a fines del mismo siglo XIX

Salud Pública y Enfermería
Comunitaria

-La organización de los departamentos de salud por jurisdicciones gubernamentales empezó realmente en el siglo XIX

-se centraba inicialmente en el saneamiento

-Al comienzo, se prestó atención sobre todo al:

Abastecimiento de agua potable limpia

La eliminación inocua de desechos humanos y de otro tipo

-se emprendieron iniciativas para el control de las enfermedades transmisibles por otros medios, tal como la tuberculosis

-El interés en el desarrollo de niños sanos se ha traducido en programas de nutrición materna infantil

-Los programas de seguridad y salud ocupacional se han introducido en una amplia gama de lugares de trabajo

-La salud pública también colabora activamente en caso de desastres naturales

-Hay diversos tipos de organismos oficiales, grupos voluntarios y organizaciones privadas que participan en cierto grado en la salud pública

-La atención se centra en el establecimiento de sistemas donde las personas puedan estar sanas

La pirámide central incluye:

-Prevención primaria, o medidas tomadas para prevenir la aparición de enfermedades.

-Prevención secundaria, o medidas tomadas para detectar la enfermedad tempranamente y ofrecer la cura definitiva.

-Prevención terciaria, o medidas tomadas para tratar la enfermedad en curso y limitar sus efectos en el individuo

-La Organización Mundial de la Salud utilizó la técnica de investigación Delfos para identificar las funciones esenciales

